



Piden que el "nunca más" a los atropellos a los derechos humanos se repita en las Fuerzas Armadas

Todos hacen la ola por declaraciones de Cheyre

Un amplio apoyo en la gran mayoría de las tiendas políticas tuvo el mensaje del comandante en Jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, quien el viernes pasado, en relación al gobierno militar, dijo que "nunca más excesos, crímenes, violencia y terrorismo, nunca más a los sectores que nos incitaron y avalaron nuestro actuar en la crisis que provocaron... los atropellos a los derechos humanos no tienen justificación".

El inédito reconocimiento en las filas castrenses motivó un aplauso cerrado. Por parte del Gobierno, el ministro del Interior, José Miguel Insulza, dijo que las

palabras del capo militar "demuestran el gran consenso que existe en torno a tres temas fundamentales como la verdad, la justicia y la reparación, que son las pautas sobre las que el Gobierno está elaborando su propuesta en el tema de los derechos humanos".

En el PPD, el diputado y vice del partido, Antonio Leal, rescató que Cheyre "haya criticado a quienes respaldaron el golpe militar, admitiendo también que la izquierda y la derecha tuvieron responsabilidad por no haber sido capaces de llegar a una salida constitucional a la crisis política".

Por su lado, el secretario nacional

de la DC, Jaime Mulet, se sorprendió con las declaraciones pero las valoró como "extremadamente positivas".

"Ha habido un avance tremendo en la Comandancia en Jefe del general Cheyre -verseó- y la verdad es que le diría que creo que cada día más se acerca la posibilidad de que todos los chilenos nos sintamos orgullosos nuevamente de nuestro ejército".

En la oposición, el diputado Juan Antonio Coloma, de la UDI, calificó como "valientes y constructivas" las palabras de Cheyre. "Es un 'nunca más' profundo, y para eso hay que llegar a la lógica

de entendimiento y no de enfrentamiento, que tenga criterios de verdad, de reparación y de respeto a las instituciones".

Sus compañeros de la Alianza por Chile, los diputados Maximiano Errázuriz, de RN, y Cristián Leay, de la UDI, hicieron la ola por las declaraciones del general.

"La única forma de poder terminar con esto es del modo que los tribunales de justicia, a través de ministros dedicados en forma exclusiva a estos casos, puedan acelerar el término de los juicios, porque no puede un juicio sobre esto durar por siempre", dijo Errázuriz. **(Abel Fuchslocher Lira)**